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实地考察完企业和创新平台后，上市
企业老总们来到火炬高新区国际会展中心
进行座谈。座谈会上，广东金城金素、新益
昌、康方生物、明阳集团等中山企业代表分
别从企业扎根中山成长的历程、中山的营
商环境、创新环境、政府服务、区位优势等
方面分享了一个企业与一座城市之间的成
长关系。

新益昌是近年来落户中山的企业，该
公司董事长胡新荣说，他们于2016年从深
圳来中山考察，2017年购地，2018年动工，
2021年开始从深圳搬迁来中山，经过两三
年的生产扩张，中山工厂现已有 800-900
名员工。“产业空间扩大了很多，政府的服
务，让我们可以安心工作、安心创业。”胡新
荣坦言，现在正是企业家选择中山投资的
最好时机。中山企业代表的发言，让参加投

资考察活动的上市企业老总们深受鼓舞，
并表达了强烈的投资意向。湖南极索医疗
科技有限公司董事长陈芊好，杭州梅清数
码科技有限公司董事长杨梅清等9位企业
家也先后发了言。

抢抓深中通道机遇，中山布局了优
质的产业空间、产业载体，出台了好的产
业政策。火炬高新区的“湾区光谷”就是
其中重大产业平台之一。推介“湾区光
谷”时，火炬高新区表示，高能级定位、高
水平规划、高标准聚力打造的“湾区光
谷”，将建设成为粤港澳大湾区光电信息
科技创新策源地、未来产业集聚地、人才
创新向往地。

大族激光是中国工业激光设备制造
的开拓者，经过 20多年的成长，现已成为
全面服务于世界 500强企业和中国行业

标杆工业企业。“我是第一次来中山，刚才
听了湾区光谷的推介，更增强了投资中山
发展光电产业的信心，深中通道通车后，
中山与深圳近了，中山未来的发展令人期
待。”北京大族投资管理有限公司董事长
高云鹏说。

此次上市公司投资考察团发起人、秘
书长龚晓林介绍，为了办好这次考察活
动，前期准备了一个多月的时间，根据中
山的产业发展方向，从全国各地邀请了生
物医药、光电、智能装备等细分领域的上
市公司。“参观了中山的明阳、康方等细分
领域的头部企业，感到非常震撼，也深有
感触。”龚晓林表示，此次投资考察活动
后，将成立一个项目组，收集好企业投资
需求，更好地对接服务好上市企业，促进
意向投资项目加快落地中山。

22家上市企业老总相约到我市寻觅商机

多角度考察中山的“可投性”
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5月21日，2024年“投资中

山”招商推介系列活动之上市企

业董事长走进中山活动举行。中

山迎来一批贵客——来自北京、

深圳、合肥、苏州等地的22位上

市公司董事长，他们组团前来中

山考察，寻觅合作机遇。

活动首站是翠亨新区湾区

未来科技城楼（深中通道观景

台）。一下车，众人的目光就被伶

仃洋上蜿蜒的“巨龙”所吸引。极

目远眺，深中通道在海上缭绕的

云雾间若隐若现，宛若一条游

龙，飞架于中山翠亨新区与深圳

前海之间。部分企业家站在大楼

前就迫不及待地掏出手机，对着

深中通道“咔嚓”一张，留下这座

超级工程的珍贵影像。

来自各地上市企业负责人在中山进行项目考察。

随后，企业家们分别走访了康方
湾区科技园、长春理工大学中山研究
院、明阳集团总部、迈雷特数控技术
有限公司等地，深入了解中山投资营
商环境，翠亨新区、中山火炬高新区、
中山健康产业发展情况以及中山重
点企事业单位发展前景等。每到一
处，企业家们都认真聆听相关负责人
的介绍，与中山政府部门人员密切交
流。企业家们也不断畅聊热议，期盼
在集思广益中碰撞出新思路、探索出
发展新机遇。

“知道中山区位好，没想到区位这
么好！”嘉豪（北京）投资有限公司董事
长朱伟豪直言，本次考察收获很大，他
发现中山区位条件格外优越，特别是
深中通道即将通车，将给这座珠江西
岸的城市带来无限可能，令他心动不
已，迅速有了投资意向。

虽常来中山，但这是浩云科技股
份有限公司董事、总裁雷洪文第一次
如此系统地考察中山，他惊呼“这里的
变化超出我的想象”并表示，深中通道
开通后，中山未来在粤港澳大湾区一
体化建设方面将发挥更大作用。“活动
让我们有机会与不同的知名企业、不
同的职能部门交流，让我们有机会了
解中山，发现合作机遇，非常有意义和
价值。”广州迪森热能技术股份有限公
司董事长常远征说，他以往来中山基
本都是旅游，了解到的多是人文中山。
当天考察后发现，中山翠亨新区的建
设日益完善，区位条件优越。他认为，
深中通道开通将给中山带来更多产业
机会。从行程安排确定到意向领域了
解等事宜，中山政府部门将所有事项
安排得事无巨细，让常远征深切感受
到中山对企业家的厚爱与关怀，“中山
对企业家都是开展一对一服务，我觉
得他们的工作做得真是非常细致，感
觉政府很接地气。”常远征说。

“知道中山区位好，
没想到区位这么好！”

优越的营商环境是重要助推器

目前，嘉豪（北京）投资有限公司在广
州、深圳、珠海等地都已有投资项目，“以
后，我们要多往中山跑跑，多来这里投
资。”朱伟豪透露，下一步，他计划和火炬
高新区在大健康产业领域开展合作，把他
们的中草药基地、抗衰老项目等都落地中
山。朱伟豪说，之所以如此心仪中山，不仅
是因为他是广东人，有一些朋友在中山投
资创业和工作，更因为此行带给他的震
撼。他坦言，无论是参观康方生物、明阳集
团等企业，还是走访长春理工大学中山研
究院，这些企事业单位的发展速度和发展
前景都超乎想象。这背后，优越的营商环
境是重要助推器，“中山政府的服务，我了
解了，是真不错。”朱伟豪表示，他还要再

深度了解中山的教育、医疗等发展情况，
也想看看与中山企业能否在海上项目中
探索一些合作机会。

雷洪文是中山的老朋友，此前其企业
与中山的银行在金融安防领域合作过
不少项目。得益于近些年的合作，雷洪
文来过中山数次，觉得中山无论是城市
环境还是营商环境都十分不错，人居环
境怡人，古镇灯饰、小榄五金等制造业
产业基础雄厚，政府对企业也倍加爱护
和支持。“大家都对中山未来的投资环
境与发展前景抱有比较好的期待。”当
天，雷洪文与不少前来考察的企业家以
及中山政府部门有关负责人、企业家热
聊，并互留联系方式。雷洪文说，他们公

司目前正在做与数字化、系统软件相关
的产品，非常期待能借助本次活动与中
山政府、企业有更进一步的合作，为中
山发展赋能。“希望能跟中山的企业一
起合作共赢！”常远征这次前来中山考
察的目标十分明确。他介绍，迪森热能
是一家从事能源管理和能源设备的技
术型企业，主要对能源站进行托管和运
营，为企业和部门提供节能降耗和降碳
减排的综合能源解决方案。除了希望有
机会能与明阳这类能源型企业在产品
和技术领域有一些合作开发交流，他也
希望能与中山本土的能源终端企业和
公共建筑类的市政企业进行合作，开拓
广阔的能源市场。

中山的投资价值日益凸现


